
平成２８年度滝川市環境市民大会 

高校生と考える「私たちの暮らしと地球温暖化」アンケート集計結果 
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２ 講演の内容についての理解度 

   

 

 

   

 

 

 

 

 

３ 講演についての感想 

  ・家に帰って冷蔵庫が「強」になっていないか、チェックをしたいと思います。 

  ・今年の台風の理由・原因を知ることができてすっきりした。 

  ・２０５０年の気象予報に恐怖を感じた。本当にそうなってしまうのはとても怖いこ

となので、自分でも省エネを心がけたり、今日発表を聞いていない家族や友人に伝

えて、私の周り全体での省エネを行えるようにしようと思った。 

  ・納得できるお話、ありがとうございました。 

  ・窓の外にブラインドが下がっていたのには驚きました。 

  ・昨今、環境問題が注目される中で、若い世代の高校生から地球温暖化等の問題を市

民の方へなげかけていくことは、大変重要なことだと思いました。 

  ・地球温暖化によって起こりうる災害等の VTR を見て、自分たちもですが子ども達の

未来を考え、今できることをやらなくてはいけないと感じました。 

  ・今日からでも自分たちにできるものがあり活用していこうと思った。 

  ・未来の日本を考えながら、今自分たちにできることをしていかなければならないと

思いました。改めて環境について考えるきっかけとなりました。 

  ・身近にできる省エネ。省エネが地球温暖化におよぼすことを実感させていただきま

目標点数 今回の点数 備考 

８５点以上 ９３．１点 最終来場者数：１１１名 

アンケート回答者数：７３名 

（うち、点数記入者数：６９名） 

合計点数：６，４２７点÷６９名＝９３．１点 

よく理解できた 46 

大体理解できた 21 

半分くらい理解できた 5 

あまり理解できなかった  

全く理解できなかった  

未回答 1 

合計 73 

63% 

29% 

7% 1% よく理解できた 

大体理解できた 

半分くらい理解できた 

あまり理解できなかっ

た 
全く理解できなかった 

未回答 



した。みんなでやればすごいこと・・だから難しいことなんだと実感しました。今

後もみんなで頑張れたらと思います。ありがとうございました。 

  ・ドイツの事例から環境に良い暮らしについて、あらためて確認できました。日常で

できることを少しでも取り組みたいと思います。 

    ・身近なことからはじめられることから始めて、未来の自分や日本のためにできるこ

とからエコに取り組みたいと思いました。 

  ・北海道の消費エネルギーなどが示され、わかりやすかったです。買い替えの際は、

省エネのものをという意識を持つことができたが、それ以外のあるものでどう工夫

することで、省エネできるかもっと知りたいと思いました。 

  ・身近なことから始められることからやっていこうと思いました。 

  ・今日から、自分にできることを少しずつはじめていこうと思いました。自身の身の

周りや生活を見直し、自分にできる省エネをし、周りにも呼びかけられるようにな

りたいと思います。 

  ・わかりやすくて良かったです。 

  ・「窓の外にブラインド」とても効率が良いのだと知りました。家に帰ったら、暖房を

つけずに厚着をしたり、昼間にカーテンをあけて光を入れ込むなどして、エコに努

めたいです。 

  ・ひとりひとりが少しでもできることを増やして、地球温暖化を遅れさせ、何世代も

後の人類が快適に過ごせるために、私たちが努力しなければならないと思いました。

自分勝手な考えなどは、環境にとって良くないと思いました。 

  ・日頃よりの意識付けの必要性を感じました。 

  ・地球温暖化は私たちの生活の中から生まれ、それが災害の一要因となる。将来を考

えると非常に恐ろしいものだと痛感させられました。 

   生活の中のエコを考え、実践することが将来の住みやすい環境づくりにつながるこ

とを学びました。良い講演でした。 

  ・自分が知らなかったことが発表から知ることができたので、いい経験になったと思

います。 

  ・宮森先生のお話はとても興味深く、ためになりました。今までの自分の生活を改め

るきっかけになりました。地球温暖化は誰かが節約すればいいやという他力本願の

考えではなく、自分たちひとりひとりが今後の自分たちの地球のために何かしなく

てはと思いました。 

  ・台風の動画を見ると将来が怖いです。 

  ・わかりやすく話してくださったので、身近な取り組みが伝わりました。少しでも実

施できればと思います。そして、自分で取り組んだエコと言えるものをはっきりと

見つけたいものです。そんな思いがめぐったのも、今日の様々な機会を得たからと

お礼申します。 



 ・シャワーを使うのに、そんなに水を使うと思わなかった。これから節水型シャワーヘ 

ッドを使いたいと思った。 

 ・自分も少々関心を持っていますが、実行になると？というところが多くあり、今回の

講演を聞き、早速実行することを必要とすることを多く感じることができました。 

 ・省エネについての理解が深まりました。自分も家に帰ってからテレビを省エネモード 

にしたいと思いました。 

 ・取り組む人と関心の低い人との意識の格差が拡大しているのではないだろうか？ 

  PRが大切。 

 ・自分なりの節電したいと思います。 

 ・フリーの話し合いがあればよい。 

 ・自分が実行するだけでなく、多くの人に広げることが大切だとわかりました。滝川市

ぐるみの取り組みが多くの市民に支持され、広がることが滝川市にとってすばらしい

ことのように思いました。一市民として、考えて行動しようと思います。 

 ・どの年代にも取り組める省エネの取り組みについて、わかりやすく講演していただき、

とても勉強になった、自宅にもどったらすぐに取り組もうと思います。 

 ・僕たちが小さなことでもいいので、省エネを意識し、自分たちが行動しなければいけ

ないと思いました。他人事ではなく、未来の地球のために、何かできることはないか

探す良い機会になりました。 

 ・予想されている５０年後のようにならないように、今から少しずつでも努力していか

なければならないと思いました。 

 ・２０１１震災後、うすれてきた省エネ、改めて意識しなくてはと思わされました。具

体的な方法、知っていても行動に移さなければ耳が痛いことです。内窓や南側、北側

の部屋のことを参考にしたいと思います。身近なことからやって行きます。 

 ・とても参考になる内容で、今日から省エネやエコを考えようと思えました。 

 ・エコについて私たちにもできることをたくさん教えていただいて、とてもためになり

ました。2050年の天気予報というのをみた時にもっと地球温暖化について考えていか

なければいけないと思いました。私たちが５０代になったときに暮らしやすい環境を

つくりたいです。 

 ・地球温暖化が進んでいる今、自分たちができることを、節約などを生活の中でしてい

き、これからの地球について考え直すことが必要だと思いました。今日の講演で学ん

だことを実践していきたいと思いました。 

 ・とても勉強になりました。家でも、省エネについて考えようと思いました。家族で今

できることからはじめてみようと思います。 

 ・ドイツの環境都市での窓の工夫や、私たちにとって身近な省エネ活動を知ることがで

き、大変勉強になりました。２０５０年の天気予報を見て、とても危機感を感じまし

た。貴重なお話をありがとうございました。 



 ・身近な暮らしの中で私たちができることをおしえて頂きました。早速実践したいと思

います。ありがとうございます。 

 ・地球の現状から身近な生活の中で行えることを具体的にして示していただき、ありが

とうございました。環境の問題はひとりひとりの問題であるにもかかわらず社会全体

であまり意識されていない蛍光があります。このままの生活を続けると２１世紀以降

に人類が生きられるのかという危機意識を持つことが大切ですね。この素晴らしい地

球環境を子ども達や子孫たちにできるだけ無傷のままで手渡す具体的な実践を考えた

いものです。世界の国々が先を競って経済優先の国づくりに走るのではなく、もっと

環境に配慮した豊かな社会や国であってほしいものです。貴重な講演ありがとうござ

いました。 

 ・身近なことから実践してみようとおもいました。日本、国の取り組み、個人の努力勉

強になりました。 

 ・生活の中で、省エネをしっかりとやって行こうと思う。 

 ・改めてエコについて考えることができ、今日は来てよかったです。 

 ・とても興味深い話でした。 

 ・環境や節約について、今まで知らなかったことが学べたのでよかったです。 

 ・様々な実例を基に、私たちが省エネ行動を実践していくための PDCAが明確化されて

おり、大変わかりやすく教員を志す立場として役立つものでした。 

 ・この講演を聞いて、自分はシャワーを出したままにしたり、電気をつけたまま寝たり

などあまりエコな生活をしていないので、見直したいなと思いましたし、自分だけで

はなく、ひとりひとりが意識的にエコなことをすることでこの先の環境問題も改善さ

れるのかなと思った。 

 ・ムービーなどわかりやすく環境のことを知れてよかったです。これから使っていない

コンセントを抜くようにしたいと思いました。 

 ・宮森先生のご飯の炊き方をやってみたいと思いました、２０５０年の天気予報のよう

にならないように、家でできることからはじめていこうと考えさせられました。 

 ・私は、地元が東京にあり、今は北海道でひとり暮らしをしています。その際、消費し

ているエネルギーが東京と北海道では異なると感じていました。実際に今日の講演会

を受け、あまりの使用エネルギーの違いに驚きました。また、海外での活動や身近な

活動についてとても参考になりました。 

 ・季節によって二酸化炭素の量が変わるというのは、改めて気づかされました。また、

自然のエネルギーを活用すること、家電の省エネモードを使うなどとても参考になり

ました。 

 ・未来の自分達、また世界中の人々のために、今何をすべきなのかがしっかり学べた。

２０５０年の映像を見て、恐ろしいと思った。このようなことにならないために、自

分にできることを徹底して行いたい。 



  ・世界の温暖化の現状がよく理解できました。工業化と環境のバランスを今後どうと

っていくかが大切だと再確認できました。 

  ・このまま CO2 を削減できなかったらという話はスライドをみて、ぞっとしました。 

   心がけて実行するだけで、１つのエコが大切につながることを信じで、今後生活し

ていこうと思いました。 

  ・自分に身近な話でとてもよくわかった。自分でも温暖化対策をしていきたいです。 

  ・先日、３０Aから２０Aに切り替えて、ブレーカーが落ちる生活をしている中で、い

かに日頃使い放題の生活をしてきたのかと、反省しているこの頃です。今日のお話

を聞かせていただき、また、お家で頑張って省エネに取り組むことを実践していき

たいと思います。子ども達の未来のために・・・。 

  ・私たちの知らないことをたくさん学べた良い機会となりました。この講演を活かし

てこれからの生活に活かしたいと思います。 

  ・身近で今日から簡単にできることばかりだったので、まずやってみよう！と思いま

した。また２０５０年の天気予報は驚きと同時に今の異常気象もやっぱり・・・と

いう思いがわきました。自分の子どもたちが大変な思いをする前になんとかしなけ

れば！と思いました。わかりやすくて良かったです。 

  ・砂川友の会といって、生活全般について考え、実践する会で活動しています。大変

勉強になりました。保湿調理に関しては鍋帽子というものを作って活用しています。

身近な省エネの方法よりも省エネ５０％を達成したドイツの話をもっと聞きたいと

思いました。 

  ・演台の陰になって、動画の字幕が見えませんでした（最前列の左端）。 

  ・わかりやすいスライドや動画が多く使われ、省エネについて理解できました。 

  ・身近にできる温暖化対策がわかったので、実際に行おうと思った。 

  ・身近なことから何か取り組む必要があると感じた。 

  ・刻々と変化する地球環境を追う形の人間。何処にあるのか地球（すでに宇宙へすみ

かを求めてる人間）考えさせられます。でも、今を生きる環境をよくすることに努

力すべきと思いました。 

  ・毎日の生活の中で、手軽な工夫により地球温暖化が防げることがわかりましいた。

誰かがやってくれるだろう、私だけがやっても何の役にも立たないという考えは間

違っていた、これからは、私たち１人ひとりが実践しなくてはいけないと思った。 

 

 

 

 

 

 



４ 高校生の発表についての感想 

  ・様々な活動から多くのことを学んだ成果を堂々と発表していて、とても素晴らしか

ったです。今後の活動に期待します。 

  ・自分たちで色々なイベントや活動を積極的に広く行っていて凄いと思った。「エコ部」

は名前を聞いたことがあるだけで、どんな団体かはわからなかったけれど、理解す

ることができた。こういう風に理解する人が増えていけば活動に協力してくれる人

がもっと多くなるのでは？と思った。 

  ・若い皆さんのこれからに期待しています。 

  ・エコ部！の生徒の方たちは、とてもハキハキと発表していました。 

   また、地元のことをいろいろ考え、取り組んでいるということがよくわかりました。 

   滝川高校の生徒の方たちは、パリ協定やマレーシアの森林問題について、よく調べ

て発表していると思いました。 

  ・難しい題材をテーマにしているにもかかわらず、パワポ、説明共によくまとめられ

ており、素晴らしい発表でした。生徒を指導した先生方とエコ部、滝川高校の生徒

が努力して発表に臨んだことが伺えました。 

  ・エコ部の発表を毎年見ていますが、年々良くなっていると思います。来年の活動も

期待しています。 

  ・活動の内容がわかりやすく発表されていました。活動の広がりや反省点など含め、

よく考えて活動していることが伝わりました。 

  ・高校生を感じさせないくらいの発表でした。また、その活動もまとめも素晴らしか

ったです。 

  ・子どもがエコに取組ことは大人になった時にエコを考えるうえですごく大事なこと

だと思う。よい取組だ。滝川高校はしっかりと調べられており、考えさせられた。

学校から飛び出し、外で学ぶ姿は一番の勉強の大切なところではないだろうか。 

   おもしろかったです。ありがとうございました。 

  ・地域との交流をすごく行っていた、とても意識が高いと思いました。 

  ・自分の学んだことやしてきたことなどをしっかりと、子どもたちなど多くの人に伝

えていることは素晴らしいと感じました。 

  ・ひとつひとつよく調べられていて、わかりやすいスライドになっていました。今後

もこのような取り組みを続けて、様々な人に伝えていってもらいたいです。 

  ・とてもよかった。高校生とは言えないくらいしっかりしていた。エコたきでの活動、

資金のやりくりなど、熱意が伝わってきた。自分達よりも若い人が真剣に取り組ん

でいることに自分もできることから挑戦していきたいと思った。いい影響を与えて

もらいました、ありがとうございます。 

  ・よく調べていて良い内容だったと思います。せっかく良い発表だったので、もう少

し聞き手を意識した話し方や表現をするとより良くなるのではと感じました。 



  ・よく勉強されている。 

  ・子どもの学年に合わせていたよかったです。消しゴムを削ったらエコではないと思

うのですが・・・スタンプもリサイクル製品で作ってみては？とてもわかりやすく

まとめられていて良かったです。 

  ・自ら考え行動し、しっかりと結果をだしていて凄いと思いました。数々のイベント

でエコについての考えを子どもや市民に広め、行動力には驚きました。これから先、

エコ部の発展がとても楽しみです。 

  ・わかりやすくつくられていて、とても良かったです。 

  ・現地に調査に行ったり、小学生達に向けた活動をしたり、外のことを調べるだけで

なく、それを自分達の地域にとてもよく活かしていると感じました。 

  ・大変良い発表だったと思います。とてもわかりやすく簡潔にまとまっていて良かっ

たです。滝川のために何かしたいという思いがとても伝わってきました。パリ協定

などの難しい議題を取り上げ、自らがたくさん勉強しているというのがわかりまし

た。PDCAサイクルがスパイラルアップしていると思った。 

  ・行政の取り組みが弱いと考える。そのことが一般市民の関心が薄いと思う。学生の

研究は大変よく取組み、考え方の方向付けは明確で評価する。 

  ・活動内容はとても素晴らしいものがありました。これからも活動に取り組んで、社

会に出てからも活用（活躍）してほしいと思います。 

  ・エコ部！の発表が今までの活動がわかりやすくまとめられていて良かったと思いま

す。活動の内容もとても興味深いものでした。 

  ・エコ部の皆さんの活動内容を知り、自分よりも若い人がこんなにも頑張っているの

かと感心しました。滝川高校の皆さんも大変勉強しているなという印象でした、地

球の環境について真摯に向き合っていると思います。お二方ともに、これからの更

なる活躍に期待しています。 

  ・パリ協定の意味がわからなく、この発表を聞いてわかりました。 

  ・さずが若者、明瞭な声でしっかりと伝えてくれて、一生賢明な姿に心打たれました。

大人として日々甘えた生活を送っていることに恥ずかしいです。今一度、日々の生

活を自分の足元をしっかりと見直さなければ・・・。色々教えて頂けた、考えさせ

られた時間を意義深く過ごすことができありがとうございました。 

  ・若いのに素晴らしい発表だったと思う。これからの活躍に期待します。 

  ・エコ部の活動はとても素晴らしいと思いました。市民ひとりひとり。エコに関心を

もれてばよいと思います。滝川高校の発表も入念に調べていたのがわかりました。

とても知識になりました。 

  ・若い学生がエコについて活動、勉強していることに驚きを感じました。せひ、この

報告、まとめたことを将来にむけても生活に活かしてほしい。ペーパー上だけに終

わらせないで、自分の生活もぜひそうしたいと思います。 



  ・発表は内容だけではなく、はっきり話してほしかったです。 

  ・発表がしっかりしておりききやすい良い発表でした。環境基本計画、エコたきもわ

かりやすく説明していただきました。松尾くんの発表が良かった。SSH、３つのテ

ーマわかりやすく説明していた。 

  ・高校生なのにという表現の仕方はよくないと思いますが、環境について大変よく考

えた生徒ばかりだと思いました。自分のひとりの大学生として環境について見直そ

うと思います。 

  ・素晴らしい、継続してください。 

  ・少し難しいところがあった。パリ協定、言葉として理解していたが内容は全くわか

なかったので、少しは理解できた。 

  ・青春の多感な年齢なのに、エコ問題に取り組んでいることが素晴らしい。こういう

問題は大人からではなく、若者から啓発していかないとなかなか広まらないと思い

ます。 

  ・活動内容がわかりました。 

  ・若い高校生ならではの発表でした。純粋で何物にもとらわれない感覚で物事を見て

いる姿は、自分の若いころの忘れていた何かを思い出させてくれました。環境を語

る人は年齢でも経験でもなく「何を考え、どう行動するか」だと思いました。若い

人からよい刺激を受けました。 

  ・講演内容と高校生の発表がリンクしていて素晴らしい！ 

  ・環境学習リーダー養成講座の名前にふさわしい団体に近づいてきたと思う。これか

らもがんばってください。 

  ・分析力が素晴らしい。世界と日本の環境について、もっと分析して SSHとしての最

終成果がもっと素晴らしくなることを願っています。 

  ・日本だけではなく、外国でも環境のことについて、努力していることがわかりまし

た。滝川でも温暖化が進んでいると実感しました。  

  ・自分はエコ部！メンバーのひとりです。声の大きさ、速度など不安なものは多くあ

りますが、皆さんにエコ部！やエコたきについて知ってもらえたらうれしいです。 

  ・パリ協定等、名前だけ知っている単語もあり、自分の勉強不足を痛感しました。多

くのものを学べてとても勉強になりました。 

  ・高校生が子ども達の見本となるような考え、実践している取組みに感動しました。 

   ボルネオ島がこんなにも日本とつながっていること、私たちの消費生活とつながっ

ていることをよくわかりました。 

  ・活動内容などとても意味のあることをされていると知ることができ、良かったです。

今後もがんばって活動を続けてもらいたいと思います。 

  ・発表する前は、とても緊張していたのですが、じぶんなりにちゃんとできたと思い

ます。でも、２回ほど噛んでしまったので、全部噛まずに言いたかったです。みん



なよかったと思います。滝川高校の発表は、いろんなことをちゃんと調べられてい

て、すごいと思いました。 

  ・エコ部に入ったことで学んだこと、リサイクルの大切さ、そして何を伝えたいのか

など学ぶことができました。色々なものを活用し、小さな子ども達が喜ぶものを作

りながらエコについて学ぶことができるということはすごいと思いました。 

  ・子供が滝川の高校に行くようになって、エコ部を知りました。今日はじめて参加さ

せてもらいましたが、みなさんの発表を聞いてエコ部のいろいろな活動を知り、と

ても素晴らしい活動をしていると思います。これからもがんばってください。 

  ・滝川のために、様々な活動を行っていて、素晴らしいと思いました。そのような活

動から幼稚園や小学生は環境について興味を持つと思うので、今後も続けていって

ほしいと思います。 

  ・エコ部！に関しては、今までやってきたことからこれからのことまで関係にまとめ

られていてわかりやすかったので、よいと思った。滝川高校は、３つの分野から成

っていて、話題が変わるので飽きずに聞けた。またそれぞれの分野でまとまってい

てとてもわかりやすかった。 

  ・高校生の皆さんが真剣に学び、活動を推進していることを知り、とても頼もしく思

いました。このような活動がさらに広がっていくよう、私たち大人が環境を整え、

共に学ぶ姿勢（意欲）を示す必要があると感じました。 

  ・これからの国づくりを担う高校生の皆さんが環境保全について考える学習をしてい

るのは素晴らしいことです。これからもがんばって進めてください。 

  ・多くの活動をとおして、学び、交流し、素晴らしい人間力を養う場として自ら取り

組んでいることすごいです。 

  ・ボルネオ島、勉強になりました。 

  ・滝川市は４０年間で１．４℃気温が上昇し、積雪量減や農業用水不足などの影響が

でていることも勉強になりました。 

  ・エコ部の活動がよくわかりました。とても良かった。滝川高校の発表も世界の環境

の変化がわかり考えることができました。 

  ・最高でした。 

  ・とても素晴らしい活動だとおもいました。自分にもできることがあればやっていき

たいです。 

  ・子ども達が自ら考え、行動するために、子ども達の疑問を解決する必要があること、

生徒自身が体験し得たことが多く思います。このような活動を推進していただけれ

ばと考えます。大変すばらしかったです。 

  ・地域の人たちと協力して子ども達にエコの大切さを伝えたり、ペットボトルの蓋を

リサイクルしたりなど滝川に貢献するような活動をしていて素晴らしいなと思いま

した。 



  ・エコ部がいろいろな活動をしていてすごいなと思いました。パリ協定やいろいろな

ことが知れてよかったです。 

  ・エコ部の活動がどんどん広がって行っていることがいいですね。いろいろいな年代

との関わりも新しい発見があり視野が広がりそうですね。 

  ・内容も多く、実用的な物ばかりで大変勉強になりました。活動の柱、目標がはっき

りしており、私にも尽力できることがあると参考になりました。沢山の高校生が滝

川のため、また世界のために尽力しており、頭の下がる思いです。大変すばらしか

ったです。 

  ・規格の内容がとてもしっかりしていて驚かされた。その企画を行うために、しっか

りとした下調べをしていてすばらしかった。発表を見て、エコ部の活動はとても重

要だと思うので、これからも頑張ってほしい。パリ協定やボルネオ島などのことは

あまり知らなかったので勉強になった。 

  ・環境についてしっかり調べ、その知識をわかりやすく発表していた。イベントなど

で多くの子ども達に環境について教えるのはまさに環境教育だと思う。私たち若者

が危機感を持ち、対策を行っていくことが大事だと気付かされた。 

  ・勉強の合間でよく頑張ったと思います。世界、日本、地元の比較が面白く、関心さ

せられました。 

  ・エコ部の活動は初めて知りました。地域の方たち（小学生）とも連携して活動して

いる姿に見習わなくてはという気持ちになりました。 

  ・エコ部はたくさんのことをやっていることがよくわかった。 

  ・高校生の一生懸命な姿に感動しました。将来がとても明るくなりました。頼もしい

ことです、マスコミのニュースを詳しく聞いているみたいで勉強になりました。 

   もう少しはっきと話すとよいと思います。 

  ・エコ部！の方々の発表はとても素晴らしかった。高校生なのにここまでできるんだ

と感心しました。 

  ・いろいろな活動をしていて、そのあたりの大人よりしっかりと取り組んでいるので

素晴らしいなとおもいました。子ども達に対しての活動はそのままで２０～４０代

のエコに対して忘れてしまっている年代にもぜひアピールしてほしです。 

  ・滝高の発表は３つとも全くしりませんでした。とても勉強になりました！若い人た

ちがこんなにもしっかり考えているので、大人ももっと考えて行動しなくてはと思

いました。 

  ・エコ部に関しては、本質的なものが抜け落ちている気がしました。大人のおぜん立

てが見えすぎて、エコ部は手伝っているだけという印象です。とても見た目のよい

盛大な活動ですが、高校生が生活の中で実際の挑戦し、得た結果を見たいと思いま

した（地味でも） 

  ・滝高の発表はとても勉強になりました。とくにエコツアー、パーム油のくだり。 



  ・今日的な話題の「パリ協定」について取り上げたのは大変良かった。使ったスライ

ドを資料として配布したほうがよかったのでは・・・。 

  ・国際的な視野に立って問題を取り上げたのは素晴らしい。頑張ってください。 

  ・エコ部が環境だけではなく、地域にある様々な課題を取り上げてゆくことは大変す

ばらしい事。後輩に受け継いでください。 

  ・CO2をおさえるなら、原発再稼働となるがはたしてどうだろうか。福島は、人が原

発をコントロールできないことをものがたっている。原発に対する高校生の意見を

聞きたかった。 

  ・エコ部の活動内容がよくわかった。 

  ・わかりやすい資料で参考になった。 

  ・わかい世代の希望に満ちた活動、頼もしく思いました。素晴らしいことに感謝。 

  ・高校生の皆さんの日頃の活動に感動しました。純粋な気持ちをいつまでも。 


